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COMPTE RENDU 

 
Conseil d’Administration 

 
28 mars 2018 

 
 

 
 

I Proposition de budget prévisionnel 2018 
 
Le budget prévisionnel 2018 est présenté, il est joint au présent compte-rendu. 
 

Le budget prévisionnel est approuvé à l’unanimité. 
 
 
II Proposition relative au montant des cotisations 2018 / 2019 
 
Il est constaté une chute importante du nombre d’adhérents depuis la mise en œuvre des 
cotisations en 2014. Les cotisations ont permis des passer un cap financier mais la perte 
d’adhérents est conséquente. 
 
Il est rappelé que les cotisations ont été mises en place pour des raisons financières. Cependant 
la baisse des adhérents entraine la baisse des cotisations, l’objectif de soutien du budget par 
ce biais n’est donc pas atteint. Par ailleurs, la charge financière de gestion des cotisations est 
importante. 
 
Il est proposé, à titre expérimental, de passer les cotisations à 0 euros, pour tous les collèges, 
pour les années 2018 et 2019.  
 

La proposition de suspension de la cotisation pour 2018 et 2019 est approuvée à la 
majorité des voix, une voix contre. 

 
Une réunion statutaire, fin 2019, fera le point sur l’expérimentation en termes d’augmentation 
des adhésions (notamment provenant de la partie est de la région) et d’équilibre budgétaire. 
 
En parallèle, le dossier de demande de rescrit fiscal sera révisé et transmis à la DREAL pour une 
intervention auprès des services fiscaux. L’Observatoire doit être reconnu d’intérêt général afin 
de pouvoir délivrer des reçus fiscaux pour dons. Il est rappelé que les dons d’entreprises sont 
acceptés statutairement, à hauteur de 3 500 € par an et à condition que le montant global ne 
dépasse pas 30% du budget annuel. 
 
 
 
 
 
 
 

















PROPOSITION DE BUDGET Prévisionnel 2018

5 POSTES TEMPS PLEIN

Périmètre d'observation OCCITANIE

5 ETP 5 ETP

 Fonctionnement Général : 29 200  Financements annuels : 230 000

Petit matériel, mobilier, informatique, maintenance et fournitures 2 500

Locations immobilières 10 500

Hébergement site Internet 400 Financements publics :

Banque, assurance 550  ADEME OCCITANIE 110 000

Reproductions, documentations 500

Frais de colloques 900 REGION OCCITANIE 80 000

Commissaire aux comptes 3 000

Voyages et déplacements 6 000 DREAL OCCITANIE 40 000

Réceptions 3 000

Affranchissement 1 000

Liaisons informatiques et télécommunications 850 ARS 5 000

Enquête DASRI

 Salaires et charges de Personnel : 206 595

« Direction » (brut chargé + TR) en poste 59 500

« Communication »  (brut chargé + TR) en poste 44 500

« Enquêtes DMA & Planification » (brut chargé + TR) en poste 36 800

« Traitement de données & Cartographie » (brut chargé + TR) en poste 31 295 Apports extérieurs : 5 000

« Enquêtes DMA 2 » (brut chargé + TR) 30 300

Gestion de la paie & DSN 700

Santé au travail 500

Formations 2 650

Gestion Titres Restaurants 350

 Sous Total 1 235 795

 Coûts externes liés aux projets 4 205

 Sous Total 2 4 205

 TOTAL DES CHARGES 240 000 TOTAL DES PRODUITS 240 000

Bénévolat et mises à disposition : 38 600 Bénévolat : 38 600

Personnels bénévoles 32 600 Bénévolat 32 600

Mise à disposition de biens et services 6 000 Prestations en nature 6 000

 Sous Total 3 38 600

TOTAL Y COMPRIS CONTRIBUTIONS BENEVOLES 278 600 278 600

 CHARGES en euros  PRODUITS en euros

ADEME
39%

REGION
29%

DREAL
14%

ARS
2%

ORDECO
16%

Répartition des revenus prévisionnels 2018

Fonctionnement 
général

12%

Personnel et 
charges liées

86%

Frais externes sur 
projets

2%

Charges
prévisionnelles 2018





 
 
Discours après l’élection à la présidence de l’ORDECO 
Conseil d’Administration de l’Assemblée Générale du mercredi 28 mars 2018 
 
Mesdames, Messieurs, chers amis, 

Le Conseil d’Administration vient de m’accorder sa confiance pour succéder à Pascal 
Guiraud, qui ne briguait pas un nouveau mandat de président de l’ORDECO. 

Je suis particulièrement touché de cette marque de confiance, et conscient des 
responsabilités liées à la fonction. 

Je veux tout d’abord rendre hommage au travail que Pascal a mené, pendant 9 ans, avec 
l’aide de l’équipe dirigée par Chloé et du Conseil d’Administration, surtout certaines et 
certains, je sais que le vent a parfois soufflé en tempête, et que même en prenant des ris, il a 
fallu que le capitaine et l’équipage ait le caractère bien trempé, et de la détermination, pour 
passer le gros temps et arriver où nous en sommes aujourd’hui. 

Bravo et respect, Pascal, Chloé et tous les autres, pour le travail réalisé et le chemin 
parcouru. 

 
L’ORDECO est un très bel outil, au service de ceux qui œuvrent, en Occitanie, pour une 
gestion des déchets plus moderne, plus durable, plus circulaire. 

Il apporte à la Région, à l’ADEME, à la DREA L, un service de qualité, efficace et fiable, à un 
coût très maîtrisé. 

Il est aussi un espace de rencontres, d’échange, de débat, et donc de compréhension 
mutuelle entre tous les acteurs de la filière déchets et économie circulaire, les institutions, 
les associations, les professionnels. 

Il est enfin, quand il est sollicité, un outil de concertation, de rapprochement des positions, 
et parfois de reformulation et de remise en cause des projets mal montés ou mal justifiés. 

Son positionnement est unique, il réalise une mission de service public, en même temps qu’il 
relie des Hommes (et les femmes). 

Il dispose d’une équipe dévouée, compétente, qui ne ménage ni sa peine ni son temps, sous 
l’égide de sa directrice. 

Je côtoie l’ORDECO, en fait l’ORDIMIP, depuis le siècle dernier, et j’y suis personnellement 
très attaché, 

✓ Pour les missions qu’il remplit, 
✓ Pour le service qu’il apporte, 
✓ Pour les progrès qu’il génère dans la connaissance issue de l’observation, 
✓ Vers un mieux disant environnemental. 

 
L’ORDECO, dans les années à venir, doit affronter un enjeu majeur et assumer deux 
priorités : 

L’enjeu majeur est de passer d’un périmètre Midi-Pyrénées à un périmètre Occitanie. 
 
 



 
Les deux priorités sont : 

- Assumer les missions confiées par ses mandants et financeurs, que sont la Région, 
l’ADEME et la DREAL 

- Rester cet espace de rencontres et d’échanges, de confrontation et de 
rapprochement qu’il a toujours été. 
 

Par cette confiance accordée, je dois être le président de ce chemin à parcourir, et je 
m’appuierai pour cela sur l’équipe menée par Chloé, le Conseil d’Administration, et tous les 
adhérents de bonne volonté, actuels ou à venir. 
 
Je compte bien sûr m’impliquer dans les rencontres techniques à organiser, notamment 
pour faire connaître l’institution, et capter l’intérêt et les adhésions des adhérents 
potentiels, en particulier ceux situés au-delà du seuil du Lauragais. 
 
Seul je ne peux rien, ensemble nous pouvons beaucoup, je compte sur vous comme vous 
pouvez compter sur moi. 
Bonne fin d’assemblée générale, et à bientôt pour continuer cette belle aventure… 
 
Je vous remercie de votre attention. 
 
Jacques POUJADE 
Le 28/03/2018 
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LES MEMBRES DU 

CONSEIL D’ADMINISTRATION 

 

MARS 2018 

 

 

 

 

COLLEGE « COLLECTIVITES TERRITORIALES » 

 

• La présidente du GRAND MONTAUBAN, représentée par Mme BERLY 

• La Présidente de la REGION OCCITANIE, représentée par Mme LANGEVINE 

• Le Président de TOULOUSE METROPOLE, représenté par Mme SUSSET 

• Le Président de DECOSET, représenté par M. BOUREAU 

• Le Maire de GRAULHET, représenté par M. DODDS 

 

 

COLLEGE « SERVICES ET ETABLISSEMENTS DE L’ÉTAT » 

 

• Le Préfet de la Région Occitanie 

• Le Directeur de l’Agence de l’Eau Adour-Garonne 

• La Directrice de l'Agence Régionale de Santé Occitanie 

• Le Directeur Régional de l’Agence de l’Environnement et de la Maîtrise de l’Énergie Occitanie 

• Le Directeur Régional de l’Environnement, de l’Aménagement et du Logement Occitanie 

 

 

COLLEGE « ENTREPRISES ET ASSOCIATIONS PATRONALES » 

 

• CCI OCCITANIE, représentée par M. REZEAU  

• CHAMBRE DES METIERS ET DE L’ARTISANAT DE HAUTE-GARONNE  

• FEDEREC, représenté par M. BRETON 

• FNADE, représenté par M. DUTHEIL 

• OCCITANIS, représenté par M. RABUSSEAU 

 

 

COLLEGE « ASSOCIATIONS DE PROTECTION DE L’ENVIRONNEMENT ET DE CONSOMMATEURS ET ŒUVRANT 

DANS LE DOMAINE DES DECHETS » 

 

• COLLECTIF GINESTOUS 2000, représenté par M. MARTIN 

• COPRAE, représenté par M. BIROL 

• CSSR LES TILLEULS, représenté par M. CHAMBAUD 

• FRANCE NATURE ENVIRONNEMENT MIDI-PYRENEES, représentée par Mme CAMBOU 

• LA CLEF, représentée par M. GUILLOU 

 

 

COLLEGE « PERSONNALITES QUALIFIEES » 

 

• Mme CAMBUS, CESER 

• Mme DEDIEU-CASTIES, Expertise gestion des déchets 

• M. GUIRAUD, INSA – LISBP 

• M. POUJADE, Expertise gestion des déchets 

• POSTE VACANT A POURVOIR LORS DE LA PROCHAINE AG 
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LES MEMBRES 

DU BUREAU 

 

FMARS 2018 

 
 

 

 

 

 

 

Président :  M. Jacques POUJADE, EXPERTISE DECHET 

  

Vice-présidente :  Mme José CAMBOU, FNE MIDI-PYRÉNÉES 

  

Vice-présidente :  Mme Agnès LANGEVINE, REGION OCCITANIE 

  

Trésorier :  M. Mathieu BRETON, FEDEREC 

  

Trésorier adjoint :  Mme Marie-Claude BERLY, GRAND MONTAUBAN 

  

Secrétaire :  M. Michel PEYRON, ADEME OCCITANIE  

 


